

EL BIEN PÚBLICO

PORTAVOZ DE LA FEDERACION LOCAL DE SOCIEDADES OBRERAS (U. G. T.)
Y DE LA AGRUPACION SOCIALISTA

OFICINA S

Redacción y Administración:
Rampa de la Abundancia, 30
Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII.

Mahón, sábado 19 de Diciembre de 1936

Núm. 19 106

EN ESPAÑA...

no hay dos beligerantes, sino un Gobierno legítimo asistido de la voluntad popular, que ha sido agredido por unos generales rebeldes, traidores a su patria, a su honor y a su palabra. (De la nota-contestación del Gobierno de la República al proyecto de control).

Unidad y autoridad

(Continuación)

Es que en Rusia habríase podido llegar a un estado tan floreciente en industrias, en agricultura y en todos los órdenes del saber humano, sin esa unificación del proletariado ruso, no se habría transformado Rusia tan aceleradamente de una nación atrasada, pobre y humillada en un Estado culto, rico y teíndo.

Sin ese partido que encauzó todas las corrientes y todas las aspiraciones del proletariado ruso, que linó asperezas y aunó diferencias particularistas y voluntades dispersas, no se habría transformado Rusia tan aceleradamente de una nación atrasada, pobre y humillada en un Estado culto, rico y teíndo.

En España, la U. G. T. y la C. N. T. junto con los partidos políticos antifascistas, deben sellar para siempre su unión como demandan las circunstancias, esa unidad invencible que ha de hacer frente a todas las contingencias y a todas las eventualidades de la presente invasión extranjera y las dificultades del porvenir.

Todos deben aportar a tal fin, el mismo volumen de honradez, de moralidad, de espíritu de transigencia y sacrificio mutuo, sin cuyas cualidades no son posibles las acciones efectistas. La evolución social no puede componerse de acciones esquemáticas ni fragmentarias, sino de una sucesión de fases ligadas entre sí por la unidad de pensamiento y de acción.

Hasta aquí la parte que podríamos llamar teórica del plan unitario indispensable para ganar la guerra y asegurar el futuro.

Sin embargo, la realización de tal empresa, requerirá una gran autoridad para llevarla a la práctica. La unidad no es ni será posible por ahora sin la autoridad.

Para conducir a las masas proletarias durante la Revolución Francesa, hubo que imponer a toda costa el principio de autoridad frente al pueblo desbordado.

En Rusia, tuvo lugar uno de los escarmentos mayores que registra la historia de las revoluciones populares. Cientos y cientos de fusilamientos fueron indispensables para aniquilar a toda una gama de asesinos, malhechores y nuevos ricos, que infiltrados en los sindicatos obreros, se servían de la Revolución para las más odiosas concupiscencias y los particularismos más irritantes.

Que ha sido la tan cacareada dictadura del proletariado en la U. R. S. S. sino el principio de autoridad que ha evitado el desconcierto y la indisciplina, obligando a todos a seguir la misma ruta y haciendo frente enérgicamente a cualquier desviación o sabotaje que hubiese desdibujado y envilecido el heroísmo de todo un pueblo?

Y tenemos también nosotros el ejemplo en nuestra propia casa, puesto que durante el curso de la presente lucha, han tenido que castigarse los desmanes de algunos revolucionarios convertidos en salteadores de caminos y practicantes del bandolerismo a mano armada.

Y esto ha tenido que hacerse mientras se luchaba contra el fascismo, lo cual quiere indicar que cuando el Gobierno haya descartado la pesadilla del fascismo, tendrá que imponerse, sea como sea, a los vergonzosos deslices de los revolucionarios de nuevo cuño que han logrado pasar de matute en las filas de los partidos obreros y que al ver la posibilidad de crearse una posición, han dado rienda suelta a su escandalosa ambición de mando o de riquezas, lanzando una negra mancha sobre la gesta heroica a que venimos asistiendo y sobre su propia historia política.

Mientras el pueblo no alcance el grado de cultura indispensable, será necesario que los hombres conductores de la Revolución, dejen sentir todo el peso de la autoridad para impedir que la lucha se convierta en acción de provecho para unos cuantos audaces.

La delicada función de encauzamiento, de marcar la directriz a todo un pueblo que está lleno todavía de los prejuicios de siglos, de un pueblo en el cual la cultura se encuentra en un estado deplorable, es empresa titánica que requiere no solo inteligencia, sino energía y decisión.

(Concluirá).

Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Habiendo recogido esta Federación de la Radio Madrid la llamada recabando fondos para la Navidad del Miliciano, ha acordado la Comisión Ejecutiva abrir una suscripción a tal fin que, por la premura del tiempo, se cerrará el día 22 del actual pudiendo hacer cualquier afiliado o entidad sus donativos todos los días desde las nueve y media a doce y media de la mañana y desde las tres a seis de la tarde, en la Secretaría general, plaza Pablo Iglesias número 12. Invitamos a todas las entidades

antifascistas y ciudadanos civiles y militares a que contribuyan a esta suscripción, demostrando así su adhesión a nuestros compañeros que luchan por nuestra causa en los frentes.

Federación, 200 pesetas; Bartolomé J. Blanco, 10; Enrique Guillel Domingo, 5; José Alonso Iglesias, 3; Bernardino Sintés, 5.

Sociedad de Oficios Varios (U. G. T.)

En la reunión de la Junta Directiva de esta sociedad, se tomó el acuerdo de recomendar a sus afiliados que sin perjuicio de conseguir la reducción de horas de jornada en los trabajos de empresa,

en todas las obras que puedan tener una relación directa o indirecta con la guerra, deban aumentarla, a fin de producir más en beneficio de la causa.

La Directiva espera de los afiliados a esta entidad que cumplirán este acuerdo, por ser una de las cosas con que también ayudamos a ganar la guerra.

Desde el próximo lunes, día 21 del corriente, se expedirán los carnets a los compañeros afiliados a esta Sección, debiendo presentar dos fotografías.

Horas en que podrán recogerse de 6 a 7 de la tarde.

Se convoca a los escribientes y empleados de oficina, a una reunión que tendrá lugar el próximo jueves día 24, a las 6 de la tarde, al objeto de constituir su correspondiente Sección.

Por la Directiva.—El Secretario, Miguel Gomila.

Sociedad de Camareros (U. G. T.)

MAHON

BASES DE CONTROL, aprobadas por la Delegación del Gobierno de la República en 15 de Diciembre de 1936 y que serán puestas en vigor en días sucesivos:

1.ª Los camareros se comprometen a ejercer el control llegando a la extensión de tener conocimiento de todas las operaciones de compra y venta, teniendo intervención en las mismas.

2.ª Para la buena marcha del negocio, no tendrán intervención en el mismo los familiares de los propietarios, los que, por la buena marcha económica, tendrán que hacerse la comida aparte de la que se pondrá a la venta del público.

3.ª Los camareros percibirán el medio de vida en la forma que vienen haciéndolo ahora, y el propietario pasará a percibir un sueldo análogo al de sus dependientes.

4.ª Después de formulado el inventario correspondiente, en el que se determinará el capital invertido en el negocio, se fijará un cuatro por ciento que percibirán netamente los propietarios, cuyo capital no podrá ser retirado ni empleado en otras operaciones que no sean de la industria.

5.ª Si debido a la eliminación de los familiares tuyeros que aumentarse el personal, uno de ellos, de común acuerdo con el Comité de control, estará en lugar preferente.

6.ª Todo lo que haga referencia a la compra de utensilios y demás elementos que tengan que ser reponidos o necesarios para la buena marcha del negocio, se abonará del beneficio común existente en Caja.

7.ª En caso del negocio resultar floreciente, esta Sociedad propone que los beneficios si los hubiera, quedarán en depósito hasta que una legislación definitiva determine a que deben aplicarse.

Y para que conste a los efectos consiguientes, se expide el presente en Mahón a quince de Diciembre de mil novecientos treinta y seis. —El Vicepresidente, José Riudapets. —El Secretario, José Cautas Jaan.

NOTAS DEL DÍA

MOVILIZACION

El día 19 del actual se presentarán todos los movilizados pertenecientes a las compañías 4.ª, 5.ª y 6.ª del batallón de reserva n.º 4, así como los pertenecientes a las compañías 4.ª y 5.ª del batallón de reserva n.º 5 en el cuartel de la Explanada a las 15 horas.

El día 20 a las 9 horas y en el mismo cuartel, se encontrarán los pertenecientes al batallón de reserva n.º 3.

Mahón 18 Diciembre de 1936.—El Comité de Guerra.

RECONOCIMIENTO DE INUTILES

Debiendo tener lugar el día 20 del actual el último reconocimiento por la Junta de Médicos designada al efecto para la declaración de inutilidad del personal movilizado que se encuentre en estas condiciones, todo aquel que no haya sido reconocido por cualquier causa y se encuentre inútil perteneciente al Ayuntamiento de Mahón, deberá encontrarse en esta Comandancia el indicado día a las 17 horas.

Mahón, 18 Diciembre de 1936.—El Comité de Guerra.

NAVIDAD DEL MILICIANO

La Federación Local de Sociedades Obreras, patrocina una suscripción con destino a las Navidades (siccas naturalmente) del miliciano.

No dudamos que todo buen antifascista aportará su óbolo para poder remitir a nuestros hermanos del frente, un obsequio que endulce algo las penosas horas de la lucha.

HALLAZGO

El ciudadano Saturnino Carrión Pascual entregó al jefe de la Guardia a Municipal un monedero de caballero conteniendo dinero, cuyo monedero se entregará a quien acredite ser su dueño.

Es de elogiar la conducta del indicado ciudadano Carrión y de estos vecinos que demuestran su honradez en casos análogos.

EL CONTROL EN LOS CAFES Y BARES

La Sociedad de Camareros U. G. T. nos comunica que a partir de hoy el Bar Sevilla funcionará bajo el control de dicha Sociedad y de acuerdo con las bases que publicamos en otro lugar de este número.

LA CONFECCION DE NUESTRO DIARIO

Habiendo podido solucionar momentáneamente el asunto del papel para nuestro diario, a base de una partida en color, tenemos la satisfacción de anunciar a nuestros suscriptores y lectores, que a partir del próximo lunes, EL BIEN PÚBLICO se editará en el mismo tamaño que acostumbrábamos editarlo antes, o sea a base de seis columnas.

Podemos asegurar también que la confección de nuestra hoja está asegurada para algunas semanas. Damos con gusto las precedentes noticias, puesto que redundan en beneficio del público antifascista y de nuestros estimados lectores.

UNA CONFERENCIA

El próximo domingo día 20, y a las doce y media de la mañana, por medio de la emisora E. A. 6 A. E. Radio Menorca, el camarada Antonio Benjam Castell, secretario campesino de la Federación Provincial de Juventudes Socialistas Unificadas de Baleares, pronunciará una conferencia basada en la labor a realizar en el agro menorquín.

Advertimos a todos nuestros camaradas campesinos que el citado compañero trazará la línea a seguir por los jóvenes campesinos.

DOS CHOQUES DE AUTO

En la carretera general entre Mahón y Alayor, han tenido lugar estos días dos choques de automóvil. En uno de ellos, chocaron un auto y un camión, yendo este último a parar a la cuneta y resultando varios heridos de consideración.

El otro choque que tenemos que registrar fue más aparatoso, yendo el coche a chocar contra un pretil. No hemos podido averiguar si hubo víctima alguna, pero si sabemos que la embestida fue terrible.

Otra vez hemos de recomendar a los conductores que desde hace algún tiempo parecen volver a las ayudas, moderen sus ímpetus en beneficio propio y general.

EL MITIN DE AYER

Ayer tarde tuvo lugar en el Principal el mitin organizado por la C. N. T. Hablaron los camaradas Castejó, Cardona, Sanmartín y Pérez, siendo todos muy aplaudidos, especialmente los compañeros Sanmartín y Pérez, que pronunciaron excelentes discursos.

La falta de espacio nos priva de comentarlos, como serían nuestros deseos. La concurrencia muy numerosa.

CALZADOS SPORT

Extensos surtidos

Recientemente fabricados

Precios moderados

PLAZA DEL CARMEN, 18

